

El PRC afirma que Buruaga cumple su primer año de presidenta con la sanidad “en coma”, la lista de espera de atención a la dependencia “duplicada” y una política educativa “errónea y sin modelo”

Paula Fernández y Teresa Noceda afirman que la llegada del PP al Gobierno ha supuesto “un retroceso” del Estado del Bienestar en Cantabria

Santander, 19 de junio de 2024

El PRC ha asegurado hoy que el primer año de mandato de María José Sáenz de Buruaga como presidenta de Cantabria ha supuesto “un retroceso” del Estado de Bienestar en la Comunidad Autónoma, que ha llevado a la sanidad pública al “coma”, ha duplicado la lista de espera de atención a la dependencia y ha impuesto una política educativa “errónea y sin modelo”. “Sólo se han encadenado errores y rectificaciones tanto en las políticas sanitarias como educativas”.

Así lo han asegurado este miércoles en rueda de prensa las diputadas Paula Fernández y Teresa Noceda, quienes han calificado al Gobierno del Partido Popular como “inactivo y paralizado” y han destacado que cuando toma decisiones “no tiene otra alternativa que no sea rectificar”.

Paula Fernández ha sido especialmente crítica con la actuación en materia sanitaria y ha trasladado su reconocimiento a todos los profesionales del sistema, porque “sin ellos y con la gestión que está llevando a cabo este Gobierno la sanidad no estaría en coma, sino muerta”, entre otras razones por el incumplimiento de “todos los compromisos adquiridos por la presidenta sanitaria en primera persona”, como el pacto que se iba a firmar en 100 días y que, “tras más de 300, lo único que ha conseguido es enfrentar a los profesionales”, o la promesa de no cerrar ningún consultorio rural.

Igualmente, ha censurado la “falta de planificación total y absoluta” a la hora de atraer a Cantabria médicos de familia y pediatras, la falta de incentivos para las plazas de difícil cobertura, la mala información a los municipios desde la Gerencia del Servicio Cántabro de Salud y el incumplimiento de las propuestas de resolución aprobadas por el Parlamento de Cantabria, muchas de ellas a instancias del PRC para apoyar la labor y atraer profesionales al sistema de Atención Primaria y al mundo rural. “Se ha incumplido todo”, ha recalado.

Asimismo, ha lamentado la falta de personal que sufren los Servicios de Urgencias de Atención Primaria (SUAP), el incremento de las listas de espera y los problemas del Hospital Comarcal de Laredo, en el que está pendiente la segunda fase de las obras de mejora, “de la que no se sabe nada” a pesar de contar con casi 2 millones de euros consignados en el presupuesto.

Fernández ha acusado al consejero de Salud, César Pascual, de “mirar para otro lado” y eludir las responsabilidades de vigilancia y control de los contratos suscritos con empresas privadas en ámbitos como la limpieza de Valdecilla y el servicio de ambulancias, y se ha preguntado qué fue de la promesa de impulsar un Parque Científico y Tecnológico de la Salud y de los acuerdos para simplificar las cargas administrativas e impulsar los programas de cribado frente al cáncer.

Gestión en contra de la presidenta

Además y dado que “no cree en la sanidad pública”, como prueban sus declaraciones sobre la sanidad business y en contra de los consultorios rurales, cree que Pascual está gestionando sus competencias “contra los intereses de los ciudadanos de Cantabria y contra los intereses de su presidenta”. “El Partido Popular y su presidenta han levantado la mano en este Parlamento y su consejero está gestionando en contra, así de claro”, ha enfatizado.

Paula Fernández ha criticado también la falta de organización, de decisiones políticas “valientes” y de medidas organizativas, porque a su juicio “no basta con sacar la chequera con incentivos económicos” dirigidos a unos pocos y creando “médicos de primera, de segunda y de tercera división”. “Por eso tiene la revolución que tiene del personal sanitario”, ha recalcado la diputada regionalista, quien echa en falta “decisiones políticas valientes” y “responsables políticos implicados, que tengan sensibilidad con la sanidad cántabra y conozcan sus particularidades”, frente a aquellos que han llegado de fuera “no para coger el toro por los cuernos”, sino para “jubilarse cómodamente”.

Inclusión social

Por otro lado y en su balance de las políticas de inclusión social, ha explicado que, después de casi un año de gestión del PP y a pesar de las promesas de una gestión centrada en las personas, las listas de espera de atención a la dependencia son “prácticamente el doble”, según los datos publicados por el propio Gobierno, que no ha reducido ni el número de personas en espera, ni los tiempos de respuesta.

También ha criticado en este ámbito el incumplimiento resoluciones parlamentarias, como la partida de un millón de euros introducida por una enmienda del PRC en los presupuestos para actualizar los gastos de suministros de los centros de dependencia, que no ha sido ejecutada.

En materia de juventud, el único avance “importante” ha sido la proposición de ley presentada por el Grupo Regionalista, porque el Gobierno tiene “parada” la actividad legislativa y no ha presentado ni un solo proyecto de ley, mientras que en el ámbito de la igualdad ha considerado “sangrante” que el pacto autonómico que el Parlamento aprobó por unanimidad ni ha sido cumplido, ni existe en el Gobierno voluntad de llevarlo a cabo, como tampoco ha intervenido para mantener abierta la Oficina de Atención a las Víctimas de Violencia cerrada en Peñarrubia.

“Deficiente” en gestión educativa

Por su parte, Teresa Noceda ha calificado como “bastante deficiente” la gestión educativa y ha afirmado que el consejero, Sergio Silva, “no tiene ningún proyecto”, más allá de “gestionar día a día” y permitir que la legislatura “pase sin pena ni gloria”, sin “modelo educativo conocido”. “Acierta cada vez que rectifica y hace lo opuesto a lo que tenía programado”, ha precisado, en alusión a la marcha atrás dada, tras las protestas sindicales, en los recortes de atención a la diversidad y en la decisión de prescindir de los maestros en las aulas de 1 año.

Noceda ha cuestionado el acuerdo de mejora de las condiciones del profesorado mayor de 55 años, rechazado por la mitad de la Junta de Personal y que beneficia a “muy pocos” docentes, y la retirada de recursos como las pizarras digitales de los centros públicos para desviarlas a colegios concertados.

También ha considerado “nefasta” la gestión de las infraestructuras educativas, con un presupuesto superior a los 11 millones de euros y una ejecución que, a 31 de mayo, refleja 8,8 millones de remanentes y 6,9 millones comprometidos. A su juicio, Silva “no ha sido diligente” a la hora de adjudicar los proyectos de inversión para permitir su puesta en marcha durante el verano, con el fin de no interferir en la actividad de los centros. “El plan de obras está muy mal planificado, pese a tener presupuesto”, ha valorado.

Finalmente, ha indicado que las únicas obras que la Consejería ha conseguido finalizar son las que dejó en marcha el anterior Gobierno del PRC y ha augurado que los proyectos comprometidos para este año “no se van a ejecutar a tiempo”, como el nuevo centro de FP de Noja y los Juan de la Cosa de Santoña, Marquesa de Viluma de Voto, Margarita Salas de Cabezón de la Sal o el Marcial Solana de Villaescusa.